

# EXPRESO

Más Cerca de Ti #SomosLosPrimeros [www.expreso.com.mx](http://www.expreso.com.mx)



**General**  
**DEFINIRÁN**  
**EL DÍA 15**  
**PRESUPUESTO**  
**2019**  
4A



**General**  
**CREAN**  
**GANFER Y UVM**  
**CONCIENCIA**  
**CON FILMES**  
3A

## FEDERALIZACIÓN DE SALUD

# Arranca el plan para unificar SSA, IMSS y el Issste

Inicia hoy en ocho estados y el objetivo es la atención médica y medicinas gratuitas en todo el país

AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentará hoy en Mérida su plan para "federalizar" el sector salud, que arrancará en ocho entidades de la zona sur-sureste del país.

En su conferencia matutina, adelantó ayer que los estados son Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán, donde se inyectarán 25 mil millones de pesos adicionales.

"En estos ocho estados se va federalizar el sistema de salud. Qué significa esto, que se va a suscribir un convenio con los estados para que la Federación se

Andrés Manuel López Obrador sostuvo que el sistema de salud está deshecho, fraccionado y enfrenta un problema "gravísimo", por lo que con urgencia se emprenderán acciones para rescatarlo a nivel nacional. Informó que el objetivo es revertir esa situación para que en un periodo de dos años concluya el establecimiento del nuevo sistema de salud pública, que calificó de

haga cargo del sistema de salud", indicó.

"Esto va significar utilizar un fondo especial de salud para incrementar recursos, nada más en estos ocho estados, por alrededor de 25 mil millones de pesos".

La finalidad del plan de reintegración de servicios, abundó el Presidente, es garantizar la atención médica y el suministro de

fundamental. "Hay presupuesto de alrededor de 90 mil millones de pesos para la compra de medicinas, de equipos y, sin embargo, no hay medicamentos en los centros de salud, en los hospitales. Es gravísimo lo que está sucediendo, no hay atención a la gente". López Obrador aseveró que el presupuesto para el sector salud aumentará el próximo año.

medicamentos gratuitos.

López Obrador argumentó que el plan, que incorporará a ocho estados cada seis meses, inicia en esa región porque es donde hay más necesidad y más pobreza.

"(Se busca) que haya médicos, que la atención médica sea gratuita y que se entreguen los medicamentos también de manera gratuita, que no falten me-

MILLONES DE MEXICANOS

**21.5**

no se encuentran afiliados a alguna institución de salud

HOSPITALES

**50**

quedaron inconclusos en el país, según el nuevo gobierno

ZOOM

¿QUÉ IMPLICA EL PROYECTO?

Para federalizar el sistema de salud, se unificará la Secretaría de Salud (SSA), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad, Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste). Además, Jorge Alcocer, secretario de Salud, dijo que también se integrará el sistema de Salud de Petróleos Mexicanos (Pemex).



**Estelar**  
**HACKEAN**  
**FACEBOOK**  
**DE LUIS**  
**MIGUEL**  
9C

## Rechaza 'Chava' Díaz recorte de personal sindicalizado

BENJAMÍN BARRIOS

En contra de la posibilidad de que se recorte a personal agremiado, se pronunció el secretario del Sindicato Único de Trabajadores del Municipio de Hermosillo, Salvador Díaz Olguín, tal como lo planteó la alcaldesa Célida López Cárdenas.

El dirigente sindical aseguró que él velará por los derechos de los mil 500 trabajadores que conforman su sindicato.

Lo anterior, luego de que la mandataria municipal señaló que con el recorte de 600 personas se espera obtener un ahorro de 300 millones de pesos en nómina, y de ese personal, la mitad sería del despido de trabajadores sindicalizados.

"Yo creo que tiene que replantear la situación y ver en qué sentido puede venir el recorte, pero con gente de base y de confianza; yo creo que se tiene que hacer un análisis antes de tomar una decisión, nunca en la historia de los ayuntamientos se ha manejado despidos a sindicalizados", expresó.

Díaz Olguín añadió que en las pláticas sostenidas con la Presidenta Municipal, durante la mesa de negociación, se acordó un 6% de incremento salarial, mismo que deberá aplicarse a partir de enero del 2019.

Ayuntamiento de Guaymas salda deuda a empresa con recursos que serían destinados a familias de agentes caídos

## Denuncia diputado desvío de dinero para pagar a las viudas de policías

CLAUDIA ALEJANDRI

Los cinco millones de pesos con los que el Ayuntamiento de Guaymas liquidó la deuda con la empresa Mifel fueron gestionados por el diputado local Rodolfo Lizárraga Arellano y no por el tesorero Santiago Luna García, como declaró la alcaldesa Sara Valle Dessens la semana pasada.

El diputado por el Partido del Trabajo (PT) detalló que hizo un exhorto al Ejecutivo estatal

y a la Secretaría de Hacienda a fin de obtener apoyo económico para las viudas de los policías asesinados en este puerto el pasado 4 de octubre, así como para los tres que resultaron heridos, y en respuesta a la petición se le depositó a la Comuna la cantidad de cinco millones de pesos.

"Les liberan cinco millones de pesos de prediales y para lo que originalmente eran no se utilizaron y se utilizó para pagar la deuda

de Mifel, pero es una gestión que hice como diputado local ante la Secretaría de Hacienda del Estado", dijo.

La deuda de prediales que mantiene el estado con el Municipio de Guaymas alcanza los 13 millones de pesos y debido a la urgencia por respaldar a los familiares de los policías caídos, Lizárraga Arellano solicitó que se le otorgara al menos un 30%, lo que equivale a cinco millones.

En días pasados, la Presidenta Municipal

anunció públicamente a través de un video, que el pago a Mifel se logró gracias a "la buena disciplina financiera de la tesorería" que encabeza su cuñado Santiago Luna García, así como a la "sensibilidad" de la Gobernadora del Estado, y días más tarde, al culminar el evento de arranque del operativo Lupe-Reyes, reiteró el mismo discurso adulatorio, sin mencionar en ningún momento a Rodolfo Lizárraga Arellano.



**Mundo**  
**ASESINO**  
**SERIAL SE**  
**ADJUDICA**  
**CASI 100**  
**CRÍMENES**  
12A



**Acción**  
**NI EMOCIONES, NI GOLES;**  
**DECIDEN TÍTULO EL DOMINGO**  
1C

## A LA ESPERA NAVIDAD MIGRANTE

Un migrante centroamericano revisa su teléfono en una casa de campaña decorada con un árbol de Navidad y una bandera de los Estados Unidos, en el interior del refugio El Barretal en Tijuana, Baja California, acondicionado para los centroamericanos que llegaron en las caravanas durante los últimos dos meses y que esperan recibir asilo en los Estados Unidos.



AP / EXPRESO

TEMAS PARA EL CAFÉ MAÑANERO



**Superada la tormenta de los sueldos**, el presidente de la Suprema Corte de justicia de la Nación, Luis María Aguilar, llamó a los poderes Ejecutivo y Legislativo a trabajar en armonía.

**El magistrado resaltó** la importancia de la independencia judicial, al rendir ayer su cuarto y último informe anual, en presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador.

**Mostró un tono conciliador e institucional**, luego de varios días de críticas del Ejecutivo a la Corte y los jueces por sus salarios, y de jalones con el Congreso ante la intención de reducirlos.

ACCIDENTES DE TRÁNSITO  
**7,496**  
hubo de enero a septiembre de este año en CDMX

ATROPELLAMIENTOS  
**1,767**  
lo que representa 6.9 peatones arrollados al día